

Le Rivière

WEB

Journal communautaire
destiné à la population
de **Rivière-Ouelle**

Volume 23
Numéro 10
Octobre 2024



Crédit photos : Comité organisateur
de la Fête des citoyens 2024

*La Fête des citoyens 2024
et des comités bénévoles*



Le mot de Marjolaine

Par Marjolaine Côté

Le soleil se couche sur Rivière-Ouelle et je m'arrête pour admirer ce beau spectacle; je ne me lasse pas de voir comment la nature nous offre tant de beauté ici.

Les gens de notre communauté nous fournissent aussi plusieurs occasions pour profiter de Rivière-Ouelle, comme la Fête des citoyens : quelle belle fête nous avons eue le 7 septembre dernier à Rivière-Ouelle ! On peut le voir par les nombreux sourires affichés sur les photos prises lors de cet événement. Il y a eu l'inauguration du mini-pont Casgrain qui relie les deux sections du Sentier Notre-Dame au parc municipal, tout en ajoutant du charme au site.

Mathieu Rivest, notre député provincial qui était aussi présent à la fête, s'est prêté au jeu d'une courte entrevue des plus ludiques pour le journal; nous la publions dans ce numéro ainsi que plusieurs photos de cette journée.

Lors de la Fête des citoyens, on a également souligné les bons coups réalisés au cours de la dernière année par des Rivoëlois et Rivoëloises bénévoles qui œuvrent dans les différents comités actifs à Rivière-Ouelle. Je dis bravo à tous les bénévoles qui font partie de ces comités, pour le travail incroyable qu'ils ont accompli cette année.

Une initiative citoyenne est en cours à Rivière-Ouelle pour freiner la propagation d'une plante envahissante : le phragmite ou roseau commun... vous savez cette grande plante qui bloque la vue du fleuve le long de l'autoroute 20 et de la piste cyclable entre Rivière-Ouelle et La Pocatière. Benoit Limoges, résident de Rivière-Ouelle et biologiste spécialisé en biodiversité et en restauration écologique, est l'instigateur d'un projet pilote de concert avec la municipalité et

OBAKIR^[1] pour empêcher cette plante de se répandre le long du fleuve. Pour ce faire, Benoit a sollicité l'aide des citoyens lors d'une corvée visant à freiner la propagation de cette plante à l'Anse-des-Mercier; le 16 août dernier, un groupe de 8 personnes dont je faisais partie, y a travaillé d'arrache-pied. Il faut absolument mettre tous les efforts requis pour assurer la réussite de ce projet pilote si nous voulons éviter d'être envahis par cette plante qui «brisera la beauté» de notre magnifique paysage. Je vous invite à lire le texte de Benoit qui est accompagné de quelques photos de l'activité.

On a du talent et du dévouement dans notre village !

(1) Organisme de bassins versants de Kamouraska, L'Islet et Rivière-du-Loup dont le bureau est situé à Saint-Pascal.

Table des matières

Le mot de Marjolaine	2
Mot du maire	3
Une Fête du cerf-volant RÉUSSIE !	4
Bibliothèque municipale	5
Grande marche Pierre Lavoie	6
Inauguration de L'Arbre à souhaits	6
La course de l'Arc-en-ciel	6
Un don remis par le Club 50 + de Rivière-Ouelle	6
La Fête des citoyens 2024	8
Les indiscretions avec Mathieu Rivest, notre député dans Côte-du-Sud	12
Le BLOC-NOTES de Rivière-Ouelle	13
Chronique sécurité : Conseils pour une fermeture sécuritaire de votre chalet à la fin de l'été	15
RAPPEL : Dîner de reconnaissance pour 120 ans de bénévolat à Rivière-Ouelle	15
Au son des cloches	17
Le roseau commun, une atteinte à notre paysage culturel patrimonial	18
Les bons coups des comités bénévoles de Rivière-Ouelle	19
Calendrier	20

Le Rivièrè Web

Comité du journal

Marjolaine Côté, coordination et correction
Roger Martin, membre honoraire et correction
Marcel Emond, suivi financier
Marie Dubois, correction
Line Gigault, correction
Nick Micho, graphisme

Disponible via le site internet de la municipalité www.riviereouelle.ca

Veuillez envoyer vos textes, vos questions et vos suggestions par courriel à l'adresse suivante: leriviereweb@riviereouelle.ca

Municipalité de Rivière-Ouelle
133, Route 132
Rivière-Ouelle (Qc) G0L 2C0
418 856-3829

Malgré les efforts des membres du comité du journal, des fautes ou même des erreurs peuvent s'être glissées dans cette édition; nous nous en excusons. De plus, certains textes pourraient exceptionnellement avoir été modifiés au besoin.



Mot du maire

Par Louis-George Simard

Nous sommes déjà rendus en septembre, un bel été qui s'achève mais qui a passé beaucoup trop vite.



Credit photo : Pascale Pelletier

Le retour de Pascale

Eh oui, après une brève incursion à la ville de La Pocatière, Pascale Pelletier revient chez nous à titre de directrice générale adjointe et responsable des opérations dans notre nouvelle structure avec Saint-Denis et Saint-Pacôme. Pascale connaît bien notre municipalité ayant été sa porte d'accueil pendant dix ans et nous sommes bien heureux de son retour. Comme je le disais dans le Rivière Web d'octobre 2023 alors que j'annonçais son départ, nous avons conservé le message d'accueil qu'elle avait enregistré; elle est donc toujours restée un peu parmi nous. Notre équipe

acquiert de l'expérience et se renforce pour mieux vous servir. Ce n'était pas une mince tâche pour Julie de remplacer Pascale à la réception, mais elle a réussi à le faire avec efficacité et toujours avec le sourire. C'est votre bureau municipal et toute l'équipe est dédiée pour vous donner le service auquel vous avez droit.

La Chapelle du quai

Depuis le début, la chapelle s'était largement tournée vers l'accueil des visiteurs; cet été, l'organisme a fait un effort particulier pour accueillir les résidents de Rivière-Ouelle. D'abord les 5 à 7 du vendredi soir sont devenus de plus en plus populaires; ils ont permis aux citoyens de mieux se connaître et d'échanger tout en jouant à divers jeux. Quatre prestations de SLAM organisées par Kim, notre coordinatrice en loisirs, se sont également tenues. C'est Marie-Claude, une nouvelle résidente de Rivière-Ouelle, avec Gabriel qui agissaient comme maîtres de cérémonie. Avec les différents artistes, ils nous ont réellement permis une belle réflexion sur différents enjeux humains toujours avec une note d'humour. Comme je le disais en conclusion, ils nous ont aidé à réfléchir aux vraies affaires de la vie. La dernière prestation de SLAM, le 24 août, se tenait en même temps que la fête

du cerf-volant sur le quai de Rivière-Ouelle. La température et les conditions de vent étaient parfaites. Une dizaine d'amateurs de kitesurf invités de notre Réjean Théberge s'étaient donné rendez-vous sur la plage à l'est du quai. Il y avait donc beaucoup de voiles sur le quai et autour du quai. Merci à tous nos bénévoles et en particulier, ceux qui ont réussi à gérer le trafic inhabituel à la Pointe-aux-Orignaux.

Le 18 juillet, la municipalité avait invité les artistes du Symposium de peinture du Kamouraska à venir peindre dans le secteur de la Pointe-aux-Orignaux. C'est une vingtaine de peintres que nous avons reçus à la chapelle; tous ont semblé enchantés par les paysages de notre magnifique coin de pays.

Les artistes, les artisans locaux et les producteurs de produits alimentaires ont continué à bénéficier d'un bel endroit pour mettre en valeur leurs produits. Le café et la possibilité d'avoir un petit goûter ont constitué un attrait significatif pour la Pointe-aux-Orignaux. Le concours de sculptures de bois de grève a aussi contribué à l'attrait du site.

C'est lors de l'assemblée annuelle du conseil de la



Bureau municipal
133, route 132
Rivière-Ouelle (Québec) G0L 2C0
418 856-3829
info@riviereouelle.ca
www.riviereouelle.ca

Heures d'ouverture
Lundi au jeudi
De 8 h 00 à 12 h 00
et 13 h 00 à 16 h 00
Vendredi 8 h 00 à 12 h 00

chapelle le 24 août dernier que Pierre Larocque nous a annoncé son départ après 7 années à la direction. Au cours de ces années, Pierre a dirigé une équipe qui a mis en valeur la chapelle, cet emblème de la Pointe-aux-Orignaux. On n'a qu'à penser à l'aménagement de l'entrée de la chapelle maintenant accessible aux personnes à mobilité réduite, à la rénovation complète du presbytère adjacent qui est loué tout l'été, devenant

ainsi la principale source de financement de la chapelle, au terrain de pétanque où tous sont invités, au magnifique belvédère donnant sur l'Anse-des-Mercier, etc.

Merci Pierre pour ton dévouement et cet héritage impressionnant que tu laisses à notre communauté! Les souliers sont grands à chausser, mais c'est un groupe de sept bénévoles avec un conseil renouvelé qui reprend la tâche

avec enthousiasme.

Félicitations aussi Pierre pour ta nomination au Conseil d'administration du Pôle d'économie sociale du Bas-Saint-Laurent.

Merci également à tous les bénévoles incluant la belle équipe qui s'est relayée au cours de l'été pour offrir le service sous la supervision de Maria.

Une Fête du cerf-volant RÉUSSIE !

Par Kim Golden-Fullum, technicienne en loisirs et vie communautaire

WOW ! Quel beau samedi 24 août nous avons vécu ! Sous le soleil et dans le vent (peut-être même trop), les participants, petits et grands, ont profité des activités ludiques par temps clément.

Nous sommes ravis du taux de participation et espérons que la Fête du cerf-volant vous a apporté un vent de bonheur.

Un ÉNORME merci aux bénévoles qui ont fait de cette journée une réussite. Nous sommes choyés de pouvoir compter sur des citoyen.ne.s impliqué.es dans leur communauté. Sans leur soutien, il serait difficile de planifier des événements de cette envergure.

Un MERCI particulier à :

- Louise Michaud pour la réalisation de portraits de nombreux Rivois et Rivoiseuses.
- Réjean Théberge pour sa présence sur l'eau en kite surf ainsi qu'à ses amis de nous en avoir mis plein la vue.

- Lysane Picker-Paquin, Gabriel Samson et Marie-Claude Joannis pour l'atelier de poésie déambulatoire.
- Gabriel Samson et Marie-Claude Joannis à nouveau pour la dernière prestation d'une série de 4 de Slam à la Chapelle du quai, ainsi qu'aux 4 autres artistes slameurs.
- Le Gite du Cerf-Volant pour l'envolée des magnifiques cerfs-volants ainsi que l'atelier de conception de cerf-volant pour enfants.
- La Chapelle du quai pour le chaleureux accueil et la nourriture.
- Gabriel Tremblay pour la prise des magnifiques photos tout au long de la journée.

Merci également à la MRC de Kamouraska pour le soutien financier via le programme de soutien de l'entente de développement culturel.



Crédit photos : Gabriel Tremblay

Bibliothèque municipale

Par François Chalifour

CONTAGION LECTURE : De superbes albums illustrés pour les 5 à 12 ans

Une très belle collection d'albums illustrés est présentement disponible pour le prêt à la bibliothèque. Ces albums font partie de la proposition **Contagion Lecture** du Réseau Biblio et ils seront à votre disposition pendant tout l'automne. La majorité des volumes de cette collection est composée de volumes en format géant... de belles histoires et de grandes images !

NOUVELLE OFFRE D'ANIMATION : L'Heure du conte à la bibliothèque

Cet automne, nous aurons le bonheur d'accueillir Mme Florence Thépaut qui viendra animer **l'Heure du conte** à la bibliothèque. Deux dates sont prévues pour l'activité : **les dimanches 20 octobre et 17 novembre dès 11h**. Ces dates seront aussi inscrites sur la page calendrier du mois dans le Rivière Web. Ne manquez pas cette occasion avec vos jeunes enfants !

Horaire de la bibliothèque municipale :

Lundi et mercredi de 19h à 20h,

Dimanche 10h30 à midi,

sauf les jours fériés.

École des Vents-et-Marées, porte arrière, 2^e étage.

INFO : **FRANÇOIS CHALIFOUR,**

418 856-5493

frankychalif@gmail.com



Votre référence en finances!

418-943-3696
info@dariogagnon.com
dariogagnon.com



DARIO GAGNON



Grande marche de Pierre Lavoie, le 19 octobre au parc municipal c'est un RV santé !



Rivière-Ouelle

La Grande marche de Pierre Lavoie (5 km) est un événement prescrit par les médecins de famille pour promouvoir l'importance et l'efficacité de la pratique de l'activité physique dans la prévention d'un important nombre de maladies. L'événement se tiendra simultanément dans plus de 100 villes partout au Québec.

au sentier Notre-Dame du parc municipal. L'activité est gratuite, donc pas nécessaire de s'inscrire : Échauffement, musique, marche à votre rythme, collation et tirage. En cas de pluie, la marche est reportée au lendemain 20 octobre.

On vous attend gens de tous âges, poupons en poussette, enfants, parents, aîné.es. Apportez votre gourde. Les chiens de compagnie sont permis à condition d'être en laisse.

À Rivière-Ouelle, ce sera le 19 octobre 14h30 à 16h00

Inauguration de L'Arbre à souhaits, le 19 octobre au parc municipal de Rivière-Ouelle

L'idée d'un Arbre à souhaits a germé dans la tête des élèves de 6^e année de l'école des Vents-et-Marées lors du concours mairesse et maire d'un jour au printemps 2023.

L'Arbre prendra vie le **19 octobre à 13h30** au sentier Notre-Dame dans la section Pied-de-Vent. Seront présents quelques élèves et l'artiste en art visuel Émilie Rondeau pour la conception et la réalisation. **Si pluie, remis au dimanche 20 octobre.**

Bienvenue à ce dévoilement pour y déposer souhait, rêve, ambition et espoir !

Ce projet a été possible grâce à la contribution financière de la MRC de Kamouraska pour son volet provenant du programme « Fonds régions et ruralité (FRR) ».

Bienvenue à tous! 1... 2... 3...4...5 km.

Pour avoir la chance de remporter un des 150 manteaux Grand Marcheur, veuillez consulter : onmarche.com à l'onglet « Inscription » remplir et soumettre le formulaire d'inscription.



Un don remis par le Club 50+ de Rivière-Ouelle

Par Margo Moreau, présidente

Le Club 50+ de Rivière-Ouelle a remis un don de 100 \$ à l'école primaire des Vents-et-Marées pour des activités scolaires.

Ce don a été rendu possible par votre participation à l'épluchette de blé d'Inde et hot dogs qui s'est tenue le 25 août dernier.

Nous vous remercions d'avoir été des nôtres.





Charles Godbout

T. 418 856-4858 (K.R.T.B.)

T. 418 730-6199 (Rimouski)

charles.godbout@technopieux.com



**PROMO pour espace
publicitaire dans**

Le Rivière
WEB

**Publiez vos services d'affaires ou votre événement
spécial à un tarif avantageux dans Le Rivière Web!**

Info : Marcel Emond, 819 452-3077
leriviereweb@riviereouelle.ca

*En action pour
les gens de
chez nous!*

 **BERNARD GÉNÉREUX**

DÉPUTÉ | MONTMAGNY—L'ISLET—
KAMOURASKA—RIVIÈRE-DU-Loup

BERNARDGENEREUX.CA



ASSEMBLÉE
NATIONALE
DU QUÉBEC

ENSEMBLE
Créer
Dynamiser
Soutenir

MATHIEU RIVEST

DÉPUTÉ DE CÔTE-DU-SUD

418 234-1893

mathieu.rivest.cds@assnat.qc.ca



**La réédition du livre 1672-1972 est
maintenant disponible**

Il était attendu, le voici enfin qui montre le bout du nez. Vous retrouverez le texte intégral de la première édition, avec l'ajout d'un quatrième chapitre écrit par l'éditeur, relatant brièvement les 50 dernières années de Rivière-Ouelle.

Vous pouvez vous le procurer au bureau municipal au montant de **39,95\$ plus taxes.**



Un cirque pour la Fête des citoyen.nes

Kim Golden-Fullum, technicienne en loisirs

Le 7 septembre dernier, c'est sous le soleil que la Fête des citoyen.nes a eu lieu.

Dès notre arrivée au parc municipal, la thématique de la fête se faisait sentir : Rivière-Ouelle devenait "Rivière-Ouelle en cirque." Les invités pouvaient porter le nez de clown qu'on leur offrait à l'entrée. Un délicieux mocktail a été servi pour bien commencer les festivités.

Nous avons eu la chance de traiter avec le "food truck" du Fumoir Saint-André : Johnny Moutarde. Le repas était un délicieux sandwich smoked-meat avec frites et salade. Tous les aliments choisis étaient concoctés avec des produits locaux. Les citoyen.nes se sont régalés.es en partageant le repas, entre voisins, autour de discussion et de rire.

Pendant le repas, nous avons souligné les rivois.es nouvellement installés.es sur notre territoire. Encore une cordiale bienvenue à Aalae Aabizane, Roxane Saulnier, Normand Fortin, Isabelle Bédard et Lucette Michaud.

Nous avons aussi pris un moment pour souhaiter la bienvenue à trois travailleurs étrangers qui prêtent mains fortes à la Ferme Casgrain et la Ferme Ayr-Ouelle. Merci encore à ces trois travailleurs pour leur contribution au sein d'entreprises d'ici.

Quatre anniversaires de naissance ont été soulignés, dont Gemma Lévesque qui a eu 85 ans, Carmen Lafrance qui aura 91 ans le 20 septembre,

Pierrette Bélanger qui a eu 90 ans en mai et Gisèle Richard qui a eu 90 ans.

De plus, nous trouvions important de mettre en lumière trois couples qui fêtaient leur anniversaire de mariage. Il s'agit de Rita Desmeules et André Martin pour leur 50 ans, Marc Deschênes et Gemma Levesque pour leurs 55 ans ainsi que Roger Martin et Francine Landry pour leur 55 ans. Félicitations pour votre amour!

Cette année, la Municipalité désirait lancer une tradition en distribuant des arbres pour chaque nouvelle naissance. Ainsi ce sont quatre nouveaux arbres qui ont été plantés au parc municipal. Encore nos félicitations à Myriam Gagné et Guillaume Pellerin qui ont donné naissance à Zoé Gagné-Pellerin le 16 août 2023, à Myriam Pelletier et Étienne Hudon pour Xavier Hudon né le 11 janvier 2024, à Hajar Hamdaoui et Alexandre pour Nélya Lambert née 15 mars 2024 ainsi qu'à Geneviève Pelletier et Olivier Lambert pour Louis Lambert né le 29 mai 2024.

Finalement, il était primordial de souligner tous les efforts que chaque comité fait pour animer Rivière-Ouelle. Un merci spécial à Lorraine Demers, Léo-Paul Thibaut, Marie Dubois et Margo Moreau pour leur dévotion.

Après les allocutions et le repas, les invités pouvaient s'amuser avec les jeux de kermesse. L'ambiance de fête foraine se faisait davantage ressentir.

Blizzaroïde, le bar laitier, était

aussi présent pour clôturer le repas avec ses délicieux sandwichs à la crème glacée. Barbe à papa et popcorn étaient disponibles, puisqu'un cirque n'est pas un vrai cirque sans ces gâteries.

Pour nous en mettre plein la vue, Laurence Desgagnés, artiste du cirque de Québec, était présente avec son numéro d'Hula Hoop. Les citoyen.nes ont même pu expérimenter cette discipline avec l'aide de l'artiste. Ce fut un très beau moment.

La fête s'est conclue avec l'inauguration du pont Casgrain reliant les deux sections du sentier Notre-Dame : le Pied-de-vent et Okamok. Un énorme merci à BMR ainsi qu'à la MRC de Kamouraska pour leur contribution financière. Nous tenons, de plus, à remercier Raymond Simard qui a fait la construction de celui-ci.

En conclusion, nous pouvons affirmer que l'événement a été un succès. Il était beau de voir plus de 100 rivois.es rassemblés.es à un même endroit. Beaucoup d'échanges, de sourires et de rires ont été partagés. C'est dans ces moments que nous réalisons l'importance de créer des occasions pour passer du bon temps entre voisin.nes.

Merci d'être venus à la Fête et on vous dit à l'année prochaine!

Crédit photos: Comité organisateur de la Fête des citoyens 2024







Les indiscretions avec Mathieu Rivest, notre député dans Côte-du-Sud

Par l'équipe du Rivière Web

Comme gestionnaire, pédagogue, musicien, chef d'orchestre ou bénévole, Mathieu Rivest s'investit dans sa région depuis 25 ans. On le connaît comme DG du Camp musical Saint-Alexandre-de-Kamouraska ou encore comme enseignant en musique au Cegep de La Pocatière.

Apprécié pour ses qualités de rassembleur, son intégrité et son altruisme, il a été récompensé à maintes reprises pour ses implications dans son milieu. Père de famille engagé et résident de Saint-Alexandre-de-Kamouraska, il connaît bien les acteurs du milieu. Il se lance officiellement en politique en 2022 en rejoignant la CAQ dans la circonscription de Côte-du-Sud, qu'il remporte aux élections d'octobre 2022. Source : <https://coalitionavenirquebec.org/fr/blog/équipe/mathieu-rivest/>

Présent à la Fête des citoyen.nes de Rivière-Ouelle, le 7 septembre dernier, **Mathieu Rivest** a accepté de se prêter au jeu de quelques questions indiscrettes.

Q1. À quoi ressemble une semaine type dans vos souliers de député ?

Le lundi, je passe la journée dans mon comté avec mon équipe. Mardi, mercredi et jeudi, je suis à l'Assemblée nationale pour des rencontres notamment sur les deux commissions auxquelles je collabore : La Commission de l'agriculture, des pêcheries, de l'énergie et des ressources naturelles et la Commission de la culture et de l'éducation. Il y a un grand esprit de collaboration entre mes collègues. Même chose avec mes collègues de l'opposition. Le mercredi, il y a une rencontre avec le premier ministre; c'est alors un moment d'ouverture et de discussions où je peux partager les enjeux de la Côte-du-Sud. Jeudi, sur le retour, je fais des arrêts dans mon comté et vendredi, je prends le temps de rencontrer des citoyens.

J'aime partager les différentes sphères qui touchent le travail des députés. Les gens pensent souvent que le travail d'un député se limite à ce qu'on voit lors des

débats en chambre; il y a tellement de travail qui se réalise en amont. J'ai une équipe en or qui travaille sans relâche sur les dossiers en cours. J'interviens lorsqu'il est difficile de dénouer une impasse. Il faut faire preuve d'audace comme prendre le téléphone et demander des réponses à un collègue dans un esprit de camaraderie.

Q2. Quel rapprochement voyez-vous entre la musique et la politique ?

Lorsqu'on fait une prestation musicale ou des actions en politique, quelquefois c'est exceptionnel, d'autres fois, c'est moins bon. Que ce soit sur la scène musicale ou sur la scène politique, il faut bien se préparer. Voilà le rapprochement.

Q3. Trois personnes que vous inviteriez à votre table pour luncer ?

J'ai plusieurs trios en tête. Mais comme je suis touché par les belles choses du quotidien, je dirais vous trois ici maintenant autour de cette table. Je dirais aussi Serge Fiori, Yannick Nézet-Séguin avec un autre grand chef d'orchestre. J'ai déjà eu la chance de rencontrer Serge Fiori; un beau moment qui restera marqué dans ma mémoire. Je garde aussi un beau souvenir de l'abbé Odilon Hudon; le hasard a voulu que je partage une table avec lui lors d'un congrès des camps de vacances où j'ai découvert un homme généreux.

Q4. Quel est le livre de lecture qui vous a le plus marqué ? Et pourquoi ?

« **Enseigner la musique – L'état, l'élan, l'écho, l'éternité** » de Claude-Henry Joubert. On y aborde comment transmettre la passion de la musique et fait référence à l'évolution des gens à qui l'on a enseigné. J'ai déjà cité cet auteur, qui en a été touché. Je l'ai rencontré plus tard en France et nous sommes restés amis.

J'ai aussi beaucoup aimé « **Naufrage** » de Sébastien Fréchette, mieux connu sous son nom d'artiste Biz. Un livre qui frappe et qui démontre le pire du quotidien.

Q5. Quel est votre plaisir coupable ?

J'en ai plus d'un! J'aime bien faire du VTT dans la nature, ça me permet de décrocher. J'aime aussi jouer au poker avec des amis. J'ajouterais aussi les desserts... car j'ai la dent sucrée!



Le député Mathieu Rivest avec le comité du journal
De gauche à droite : Marcel Emond, Mathieu Rivest,
Marjolaine Côté, Line Gigault et Marie Dubois
Absent : Roger Martin
Crédit photo : Jean Vézina

Le Rivière
WEB

Le BLOC-NOTES de Rivière-Ouelle

VIACTIVE

Activités physiques pour les personnes de 50 ans et plus ayant pour objectifs :

1. Favoriser l'intégration de la pratique régulière d'activité physique
2. Faciliter les contacts sociaux
3. Permettre aux participant.es d'éprouver du plaisir et de la satisfaction à bouger



Déroulement

Deux séances d'exercices de 30 minutes chacune selon la structure suivante :

1. -L'échauffement
-La période aérobie et musculation
-Le retour au calme
2. Des exercices de concentration et de déduction pour garder notre cerveau bien actif tout en s'amusant

Reprise des activités à la salle communautaire (sous-sol de l'église) les mercredis :

2 octobre 2024 de 9h30 à 11h30

9, 16, 23 et 30 octobre 2024 de 13h30 à 15h30

Pour en savoir davantage, Marjolaine Rivard au 418 856-5907

Venez vous joindre à nous !



CAFÉ-RENCONTRE

Quand : Mercredi 2 octobre 2024, 13h30

Où : Salle communautaire (sous-sol de l'église) de Rivière-Ouelle

Thème : Faire bon usage des médicaments prescrits, par **Mme Marie Dubois**, pharmacienne retraitée.

C'est gratuit ! Bienvenue à tous !

Marie Dubois pour la table
d'harmonisation des aîné.es (THA)

L'AUTOMNE EST À NOS PORTES !

Les Fermières tiendront leur réunion mensuelle le 8 octobre prochain à 13h30 à la salle communautaire (sous-sol de l'église de Rivière-Ouelle).

Bienvenue aussi à toutes les personnes intéressées par notre activité du mardi 1er octobre; le tricot. Apportez vos projets, nous serons à la salle communautaire dès 13h30.

À bientôt !

Mariette Landry, présidente
581 213-0285 poste 1586



Centre-Femmes
LA PASSERELLE
DU KAMOURASKA 418-492-1449

4 octobre -
Journée bénéfice - Réserve ton poulet!!

2-16-30 octobre 13h30 - Atelier d'art libre

9 et 23 octobre 13h30 - Atelier transformation

10 octobre 13h30 - Découvre le shiatsu

24 octobre 9h30 - Toast-café : la succession

25 octobre 18h00 - Activité interculturelle : Le labyrinthe \$
... et bien plus

VOIR LA PROGRAMMATION COMPLÈTE www.lapasserelledukamouraska.org



RAMONAGE - ÉLAGAGE
HAIE DE CÈDRE - POMMIER
GOUTTIÈRE - TRAVAUX EN HAUTEUR
GUSTAVE KESSLER NADEAU
418 318-2846
RAMONEURKAMOURASKA.COM
ÉLAGAGEKAMOURASKA.COM
[RAMONAGE ÉLAGAGE KAMOURASKA](#)



Tout l'été
LÉGUMES FRAIS
À VENDRE

Ferme
Amarillis

124-A Route 132, Rivière-Ouelle
 Au coeur du village

Ouvert !
KIOSQUE
LIBRE-SERVICE
Tous les jours
9h-20h

Design intérieur
 Décoration & Plan

Studio VM Déco Design

Vanessa Michaud
 Rivière-Ouelle
 418 371-7171
studiovvm@live.ca

www.studiovvm.info

ROGER RICHARD
 ADMINISTRATEUR COMPTABLE

IMPÔTS DES PARTICULIERS

Téléphone : 418 856-4010
 Télécopieur : 418 856-4115
 Courriel : rrichard721@hotmail.com

107, rang de l'Éventail
 Rivière-Ouelle, Québec
 G0L 2C0



Conte de Fée

RÉPARATION & VENTE :

- LAMPE ALADIN
- LAMPE À L'HUILE
- LAMPE ÉLECTRIQUE
- LUMINAIRE ANTIQUE ET NEUF

Bertrand Hudon & Silvia Soares

132, Route 132, Rivière-Ouelle, Québec G0L 2C0
 Tél.: 418 856-4009 Cell.: 418 714-8950





La chronique sécurité

Par Martin Galarneau, directeur de la régie intermunicipale en protection incendie du Kamouraska-Ouest



Conseils pour une fermeture sécuritaire de votre chalet à la fin de l'été

La saison estivale tire à sa fin, comme le laissent présager le soleil qui se couche plus tôt et les arbres qui se couvrent lentement des belles couleurs automnales.

Pour plusieurs, ceci signifie le début de la préparation pour l'hiver. Pour d'autres, le temps est venu d'aménager le chalet afin qu'il puisse bien passer à travers la saison froide. Ce rite annuel nécessite plusieurs étapes afin d'éviter des ennuis.

Voici quelques trucs et astuces pour un aménagement réussi :

- Fermez le disjoncteur principal du chalet, éliminant ainsi les possibilités d'incendie

causé par l'électricité. Vous devez d'ailleurs décider si vous souhaitez conserver l'électricité afin de maintenir une chaleur minimale dans votre chalet. Si c'est le cas, réglez vos thermostats au minimum et dégagiez les plinthes électriques de tout objet qui pourrait prendre feu à son contact;

- Débranchez tous les équipements électriques qui ne seront pas utiles durant l'hiver;
- Fermez l'entrée d'eau et purgez la tuyauterie en ouvrant l'ensemble des robinets, même si vous maintenez un chauffage minimal durant

l'hiver. De cette façon, une panne de courant durant l'hiver ne causera pas un dégât d'eau à votre chalet;

- Faites ramoner la cheminée et changez la pile des avertisseurs de fumée avant de quitter le chalet. Ainsi l'arrivée au printemps se fera plus facilement.

Je termine en vous souhaitant un bon retour à la maison pour l'hiver et au plaisir de vous revoir l'été prochain. Pour les chanceux qui demeurent dans notre belle région cet hiver, je vous souhaite une belle saison des couleurs.

RAPPEL : Dîner de reconnaissance pour 120 ans de bénévolat à Rivière-Ouelle

Le dimanche 6 octobre à 11h30 à la salle du Tricentenaire, venez célébrer les 40 ans de chacun des trois comités suivants de Rivière-Ouelle :

- Le Comité d'embellissement
- La Corporation historique et culturelle de Rivière-Ouelle (la petite École)
- La Corporation touristique (le Camping)

Le coût est de 15\$ par personne. Merci de confirmer le nombre de présences au bureau municipal en communiquant avec Julie Bédard au **418 856-3829 poste 201** d'ici le **vendredi 20 septembre**.

Au plaisir de vous accueillir !
Votre municipalité



Rivière-Ouelle

Émondage



MARC LIZOTTE
418-866-9622

À votre service depuis 2011!

- Abattage d'arbre
- Émondage
- Élagage
- Taille de haie de cèdre
- Déboisement
- Service conseil



Le Rucher de Saint-Just

Une entreprise familiale

Miel et produits de la ruche disponibles en saison;
suivez-nous sur Facebook pour plus de détails.

info@lerucherdesaintjust.com

www.facebook.com/LeRucherdeSaintJust
219, rte 132
Rivière-Ouelle Qc
418-371-1102



Groupe Caillouette & associés
Entrepreneur électricien

124-A Route 132, Rivière-Ouelle

R.B.Q.: 8359-8870-35

Résidentiel - Commercial - Agricole

Vente et raccordement de
bornes électriques



À votre service
depuis 24 ans !



info@groupecea.com

Vente et installation
de thermopompes

Plusieurs subventions gouvernementales
encore disponibles

Visitez notre site web
ou appelez-nous pour les détails

www.groupecea.com 418-856-1051



176, chemin de la Pointe
Rivière-Ouelle (Québec) G0L 2C0

Info@campingriviereouelle.com
www.campingriviereouelle.com

Tél.: 418 856-1484
Sans frais: 1 888 856-1484



En clinique et à domicile

Frédérique Ouellet-Borvin
Acupuncteur

(514) 586-3826 ; frederique.ouellet.ac@gmail.com



Au son des cloches

Par Marielle Gamache

Horaire des célébrations dominicales pour octobre 2024

- Dimanche 6 octobre à 9h30 : célébration de la Parole;
- Dimanche 13 octobre à 9h30 : messe;
- Dimanche 20 octobre à 9h30 : célébration de la Parole;
- Dimanche 27 octobre à 9h30 : messe.

Cordiale bienvenue dans notre belle église !

Avis de décès

Rosaire Lévesque, décédé le 29 août 2024 à l'Hôpital Laval à l'âge de 92 ans et 7 mois. Il était l'époux de Mme Noreen Cameron et le fils de feu Dora Lépine et de feu Henri Lévesque. M. Lévesque résidait à Rivière-Ouelle durant plusieurs mois dans sa maison au village. Ses funérailles auront lieu à Montréal à une date ultérieure.

Nos plus sincères condoléances aux membres de la famille touchée par ce décès.

**ROBERTO
DUELLET**
EXCAVATION

R.B.Q. : 8345-1716-18

Téléphone : **418 856-6764**

Cellulaire : **418 894-0262**

141, anse des Mercier
Rivière-Ouelle (Québec) G0L 2C0
ro.excavation@hotmail.com

Excavation
Terrassement
Fosse septique
Champs d'épuration
Marteau hydraulique
Caméra d'inspection de drain de fondation
Pose et réparation de drain français
Réparation de fondation

Centre-Femmes
LA PASSERELLE
DU KAMOURASKA

418 492-1449

www.lapasserelledukamouraska.org

Prendre soin de soi. S'entraider.

Agir ensemble. S'outiller.



- Relation d'aide
- Développement de soi
- Activités
- Actions collectives



À la racine de votre succès depuis 1928 | info@lambertpeatmoss.com | www.lambertpeatmoss.com

Le roseau commun, une atteinte à notre paysage culturel patrimonial

Par Marie-Josée Robillard et Benoit Limoges

Introduit vers 1916, le phragmite nommé aussi roseau commun, a rapidement gagné du terrain le long des autoroutes et des rives du fleuve St-Laurent où naguère croissaient les quenouilles. Aujourd'hui, le phragmite couvre de si vastes superficies dans toutes les zones humides du Québec qu'il est facile de constater que cette plante est une nuisance !



Le roseau commun est tranquillement en train de s'installer à Rivière-Ouelle. Déjà en 2019, le plan de conservation du Paysage culturel patrimonial invitait la municipalité à favoriser les actions de restauration de la végétation endémique des berges. En 2020, OBAKIR, l'Organisme de bassins versants de Kamouraska, L'Islet et Rivière-du-Loup, revenait à la charge avec un article percutant dans le Rivière Web qui incluait les résultats d'un inventaire de cette espèce néfaste. À l'heure actuelle, ce sont quatre secteurs infestés, d'une superficie de 600 m² à l'Anse-des-Mercier et une autre de 540 m² à l'Anse-aux-Iroquois qui ont été cartographiés. Si l'on compare la taille des bosquets en 2020 à celle d'aujourd'hui, voir la carte ci-dessous, on comprend la nécessité d'agir !

Depuis quelques années et jusqu'à



maintenant, la municipalité de Rivière-Ouelle fauchait régulièrement les touffes de phragmites qui ont été localisées. Mais force est de constater que, malgré ces fauches répétées qui visent à épuiser les ressources de la plante, les superficies atteintes sont en augmentation.

Mais il est encore temps d'enrayer sa propagation parce que les superficies contaminées sont encore relativement restreintes. C'est pourquoi un petit groupe de citoyens, avec l'appui de la municipalité et d'OBAKIR, a décidé de lancer un projet de contrôle du phragmite en commençant par les rives du paysage culturel patrimonial des Pointes-aux-Iroquois et aux-Orignaux.

L'approche retenue consiste à réaliser dès cette année un projet pilote de bâchage sur certaines superficies situées à l'Anse-des-Mercier pour évaluer si une bâche installée sur la rive peut résister aux grandes marées et aux glaces. Le 19 août dernier, la première phase du projet a donc été réalisée par un groupe de 8 bénévoles armés de leur pelle. Une toile géotextile a été déposée sur les herbes coupées ras. Puis on y a déposé une toile d'ensilage pour étouffer

graduellement les plantes et les tuer. Cette bâche est maintenue en place avec des sacs de sable.



Nous sommes conscients que ces installations ne sont pas des plus esthétiques, mais il faut considérer cela comme un sacrifice à faire pour éviter de voir nos anses complètement envahies d'ici quelques années, bloquant ainsi l'accès visuel et pédestre à nos grèves.

Si vous désirez recevoir de l'information concernant le projet de contrôle du phragmite ou si vous voulez vous joindre à notre équipe de bénévoles, vous pouvez communiquer avec nous à l'adresse courriel suivante : benoit.limoges@bell.net

Ce n'est qu'avec l'appui de toute la communauté de Rivière-Ouelle que nous pouvons espérer que cette plante envahissante ne s'installe pas définitivement ici.

Crédit photos : Benoit Limoges

Les bons coups des comités bénévoles de Rivière-Ouelle

Par le comité organisateur de la Fête des citoyens 2024



Rivière-Ouelle

Bibliothèque

Aménagement d'un coin lecture à la bibliothèque et bonification de la collection locale de volumes jeunesse.

Jardin communautaire

Installation de plaquettes pour l'identification des végétaux de la forêt nourricière.

Le Cercle de Fermières de Rivière-Ouelle

- Couronne de Noël pour les résidents de Jacynthe Gagnon;
- Mitaines tricotées pour une garderie.

Centre communautaire et culturel de la Pointe-aux-Orignaux (Chapelle du quai)

- La Chapelle du quai au cours de la saison estivale 2023 a tenu ses activités habituelles comme le service de café et de goûters, la vente des produits artisanaux et artistiques de la région, le concours de sculptures de bois de grève, etc.;
- Elle a ouvert ses portes pour que les enfants puissent fabriquer leur propre cerf-volant, lors de la Fête du cerf-volant;
- Une série de spectacles de musique a eu lieu avec la participation de Martin Morais.
- Des présentations cinématographiques ont été diffusées aux heures

normales d'ouverture dont des documentaires sur le patrimoine de l'abbé Proulx en plus d'une vingtaine d'autres documentaires sur l'écologie et l'histoire de notre région et de son fleuve;

- Avec la participation de la municipalité, la Chapelle a mis à la disposition des citoyens deux terrains de pétanque;
- Le presbytère de la Chapelle devenu logement touristique a été loué toute la saison après avoir connu des réparations majeures au printemps.

Le Rivière Web

Nous avons procédé à une importante restructuration des activités du journal dû à des coûts de production nettement trop élevés pour la capacité financière de notre modeste feuille de chou. Malgré cela, nous souhaitions par-dessus tout maintenir une parution mensuelle de qualité pour notre communauté qui l'a adoptée comme outil de communication depuis plus de 14 ans.

Alors, nous avons « RAPETISSÉ PAR EN DEDANS! » par quelques gestes bien concrets :

- Un journal mensuel de 20 pages;
- Une réduction de l'impression couleur;
- Une mise en page favorisant l'utilisation maximale de l'espace d'où la publication des textes sur 3 colonnes;

- Une modeste réduction de la taille des publicités et l'ajout de nouvelles formules promotionnelles en espérant recruter de nouveaux commanditaires.

Enfin, une touche de nouveauté a été ajoutée en publant les photos des principaux collaborateurs bénévoles à l'écriture du journal.

Club des 50 ans et +

D'avoir réussi à créer un autre C.A. avec des personnes qui s'impliquent réellement.

Table d'harmonisation des aînés de Rivière-Ouelle

- Une sortie au Musée de Rivière-du-Loup pour visiter en septembre 2023 l'exposition « Les liens qui nous tissent »
- Le café-rencontre qui s'est tenu en mars 2024 : Écriture poétique et poésie collective à vos plumes par Lynda Lévesque (Riveloise) et Yvan Lévesque.

Camp Canawish

- Ouverture de la piscine au public;
- 50^e anniversaire du Camp sous le slogan « Bienveillant depuis 1973 »;
- 30 ans de service de madame Margot Lavoie.

Octobre 2024

Crédit photo :
Anyse Lévesque